
あさか環境市民会議 運営会議 議事録

日 時：令和４年１０月４日（火）午前１０時～１２時

場 所：リサイクルプラザ

出席者：明山副会長、田中副会長、松永副会長、桒田会計、沢田会計、豊田さん、長谷川さん、

山本さん、小林一己さん、小林眞佐雄さん、事務局（山本）

１ 前回議事録の確認

・今後市内の小学校プール清掃時に捕獲したヤゴを受け入れ、羽化させられるように取り組め

ないか検討したい→会として受け入れられるなら良いのではないか。受け入れるための池の

整備が必要。

・会員の退会条件について、協力会員は２年間活動が無い場合は退会対象とし、正会員は１年

の猶予を入れて２年間会費滞納で退会対象とする。→会則の変更を検討する必要がある。

→現在協力団体の片山商事が活動に参加しておらず、総会の表決も提出していない状態であ

る。以前は担当者が活動に参加していたが、担当が異動してからは活動がなくなった。環境

に係る会社なので、今後伐採処理を依頼するような仕組みづくりのためにも、片山商事や大

村商事には挨拶に行き、会に在籍してもらうよう依頼をすることとなった。

２ 報告と振り返り

①自然部会

～岡～

・駐車場に枝が伸びてきて、何とかしてほしいと苦情があった。（８月）

・民家側の斜面の笹が混んでいるため、ヤマブキソウが出るまでには刈り込みし、綺麗にし

たいと考えている。

～宮戸～

・既にみどり公園課に依頼済みのアカメガシワの根元の空洞は、まだ対応されておらず、砂

利が入っていない状態である。→道路整備課にて９月上旬に対応済みであったが、再度空

洞化したため１０月７日に発注済。

・作業日は豪雨直前であったが４人で通路側の草刈りをした。途中で雨が降ってきたので中

断した。

・ヤマユリが実り種を付け始めている。目立つところに移植したいと考えている。野火止用

水の跡地あたりが良いのではないか。

～根岸台～

・カシノナガキクイムシによるナラ枯れの被害が多く見受けられる。みどり公園課が被害対

象の木をマーキングしている。

・台風の風で直径５０～６０ｃｍの大木が２本民家側に倒れた。倒木の状況について、みど

り公園課と一緒に確認に行った。

・近隣住民からもっと風通しを良くしてほしいと相談があった。今後少し竹林の整備をし、

日の光を入れることで下草が生えるようにしてはどうか。傾斜がきついので作業は慎重に

行う。



②いい川づくりエクスカーション ９月３日（土）

・１５名ほどの見学者を全国から受け入れて、朝霞の湧水・保全林を案内した。

・黒目川は改修工事によって良い川になった、数少ない事例である。また都会近くにもかか

わらず、保全林もあるため非常に高い評価を得た。

③緑化推進員報告 （参加：長谷川さん）

・花と緑のまちづくり構想について及び、川辺環境保全など今後の議題について。

・休耕地において、花の種を撒くのではなく、牛の飼料になるようなものを栽培してはどう

かと話があった。

・根岸台の公園の整備について話があった。

・内間木公園において、湯～ぐうじょう跡地を含めて拡張整備する構想を策定する件につい

て話があった。

３ 今後の予定と検討事項

〇会員メールアドレスを利用した情報発信

・会員から連絡先を確認した際のメールアドレス情報を利用し、情報発信を開始する。まず

は、今回の運営会議議事録を発信し、会員の皆さんに関心を持ってもらう。

・メードアドレスが確認できない・持っていない会員も会費を払っており、情報を得る権利

がある。そこで、イベント案内時にまとめたり、３か月ごとにまとめたりして議事録など

の情報も送付することとする。

・総会資料においては、重要かつボリュームも多いので今まで通り郵送で送付することとす

る。

〇クリーンエイド １０月２２日（土） １０：００ 浜崎黒目橋集合

・普通の川ごみ拾いとは異なり、ごみの種類を調査することが目的である。ごみの仕分けに

ついては、テキストに従って実施する。

・小林一己さんを中心に実施することとする。

〇黒目川エコ探検 １１月 5日（土） ９：００ 朝霞台集合

・９：００ 朝霞台駅南口 りそな銀行朝霞台支店付近のバス停集合

・東久留米までバスで行き、東久留米から落合川合流地点を通り、産業道路近くの妙音沢に

向かう。

・新座栄市営墓地付近のバス停からバスに乗って帰る、という工程の予定。

・案内人は小林一己さんにお願いする。

〇岡の紅葉を見る会 １２月６日（火） １０：００～

・昨年同様、運営会議と懇親会を兼ねて岡の集会所にて実施する。

〇来年の２０周年イベント

・いつでもパネルを展示できるように、既存のパネル情報を更新するなど検討を始める。

・費用はかかるが、総会時など講師を依頼して生物多様性などの講演会をしてはどうか。

次回運営会議は１１月１日（火）１０：００から リサイクルプラザ


